マンスリータイムズ

和歌山県立新宮高等学校 令和4年度 2022年11月版

秋も深まり、学習に部活動に読書に…じっくりと取り組めていることと思います。11月は学校開放月間で、同窓会主催の「先輩が先生」講演会や、新中会主催の佐藤春夫生誕130周年パネル展等が実施されました。新型コロナウイルス感染症の影響で通常どおりの学校開放とはいきませんでしたが、距離や時間を超えた本校の先輩との貴重な交流が行われました。

新高の先輩と交流 11月7日講演会・11月1日~14日パネル展

『先輩が先生』講演会

11月7日(月)2限目に、同窓会主催の「先輩が先生」講演会を実施し、第44回本校卒業生で東京大学大学院農学生命科学研究科准教授の瀧本岳さんによる講演「感染症と生物多様性~人と自然の共存に数学を役立てる~」に全校生徒が会場(体育館 1・2年生)やオンライン(3年生)で耳を傾けました。瀧本さんは本校を卒業後、京都大学理学部へ進学し、現在は生物多様性の創出や維持を主軸に、複雑な生物群集のダイナミクスを解明する研究をされています。

講演では、感染症の短期的な流行過程を数理モデルで表す方法や、疫病と自然界の生態系の関係における複雑性についてなど、身近なところに着眼する内容でお話しくださいました。瀧本さんは、「高校時代、数学は物理などの分野に使うものだと思っていたが、大学で生物と数学の関係性に気づき、複雑な世界を数学で読み解けることを知った。複雑なことがどういう仕組みで成り立っているのかを調べたい。さまざまな分野や現実社会の生活に数学を役立てたいと今も取り組んでいる。」と語られました。



佐藤春夫生誕130周年パネル展・講義

新中会の企画で、11月1日(火)~11月14日(月)佐藤春夫生誕130周年パネル展が神倉ホールで開催されました。また、11月9日(水)3限2年4組・4限2年3組で佐藤春夫記念館館長の辻本雄一先生による佐藤春夫生誕130周年にちなんだ講義が行われました。「秋刀魚の歌」に曲をつけてアレンジしたものなども紹介していただきました。本校卒業生である文豪佐藤春夫氏を身近に感じられる機会となりました。



防災意識を高めよう





防災避難訓練 11月2日

11月2日(水)2限目に防災避難訓練をしました。10:00に緊急地震速報を受信し、全学年ともにシェイクアウトを行いました。その後放送に従って屋上に避難する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、教室でプリントを用いて「世界津波の日」について学びました。

防災スクール 11月16日

11月16日(水)5限~7限、1年生を対象に「高校生防災スクール」が開催されました。高校生の防災意識を高めること、地域防災のリーダーとして災害時に活動できる生徒の育成を図ることを目的としており、生徒たちはJR西日本による講義や自衛隊員による訓練等を通じて、地震発生時の電車からの脱出方法や、被災時に役立つ知識や技術を学びました。クラスごとにロープワークや土嚢積み体験、防災ライフハックの講座等に取り組み、防災ライフハックの講座では、新聞紙を用いた簡易食器や毛布と角材の担架、簡易ランタンを作る練習に励みました。



2年キャリアゼミナール・1年進路講演会 11月2日

11月2日 (水) 5・6限目に2年キャリアゼミナールを、7限目に1年進路講演会を実施しました。

5限目は体育館での進学講演会と各教室での公務員講座・就職講座が行われ、その後6限目には分野別説明会が14会場で実施されました。進学講演会ではKE教育コンサルタント代表の蔵下克哉さんが講師を務められ、個々人が考えて仕事をする時代になっていることや大学等の進学先は能動的に選ぶ状況になっていることを話されました。

7限目の1年生対象の進路講演会では、株式会社全力講師代表取締役の下村啓介さんが、「職業探求講座~未来の仕事の見つけ方と叶え方~」と題して講話され、情報収集をしっかりと行い、興味がある職業・業界ややりたいことを考えて、自ら目指す道を決めていこうと語りかけました。

1・2年生ともに、今後の進路選択について大いに考える1日となりました。





弓道部。卓球部 金国大会へ

弓道部は、10月29日(土)・30日(日)田辺市立弓道場で行われた令和4年度和歌山県高校弓道新人大会で、女子 C チームが女子団体で優勝し、全国大会への出場を決めました。メンバーは、 ______

宮井聡子さん (1年)、木下こなつさん (1年)、秦伊吹さん (2年)、西春帆さん (1年) です。

卓球部は、11月2日(水)~4日(金)白浜町立総合体育館で行われた令和4年度和歌山県高校卓球新人大会の男子シングルスの部で久保斗貴哉さん(1年)、女子シングルスの部で杉本瀬奈さん(2年)が優秀な成績をおさめ、全国大会への出場権を獲得しました。

全国大会でのさらなる活躍を期待しています。



芝ドクを開催! 11月17日・18日

11月17日 (木)・18日 (金) 昼休み12:30~13:05、人工芝で「芝ドク」が開催されました。「人工芝で本を読む=略して芝ドク (読)」です。自分の本を持ち寄って参加してもよいし、図書館入り口付近でイチオシの本の出張もあり、気になった本をその場で借りる手続きもできました。天候にも恵まれ、暖かい日差しのもと、連日20名以上の生徒や教職員が思い思いの本を手に、人工芝でゆったりと読書を楽しみました。





情報モラル講演会 11月9日



11月9日(水)7限に、和歌山IT教育機構の佐々木哲氏を講師にお招きして、「SNSを安全に使用するために」と題した情報モラル講演会を行いました。SNSに個人情報を載せることのリスクについて知り、安全に使用するために必要なことを学びました。1・2年生は体育館で聴講し、3年生は教室にてオンラインで聴講しました。

